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QUANDO A GRAÇA É INSUFICIENTE - 2

VISÃO: CONHECER PESSOALMENTE A CRISTO CRUCIFICADO E FAZÊ-LO CONHECIDO, EM 
TODO O LUGAR, ATRAVÉS DA AMOROSA GRAÇA DO PAI.

ANIVERSARIANTES DA SEMANA

HORÁRIOS DE CULTO

PASTORES ENDEREÇOSCONTATO

DOMINGO
9h00 - Estudo Bíblico
18h30 - Culto

Glenio Fonseca Paranaguá
Eric Gomes do Carmo
Maurício Marcelo Torres

Templo: 43 3372-8900  
Av. Paraná, 76-A | CEP 86020.360 
Acampamento Canaã: 43 3326-1863
Rua Akira Yoshi
Colina da Graça: 43 3357-4862
Rua Guilherme Farel, 230

comunicacao@palavradacruz.com.br
ouvidoriapib@palavradacruz.com.br 
Whatsapp - PIBL: 43 99996-8579

15h00 - Oração e Comunhão
19h30 - Oração

4ª FEIRA
19h30 - Culto de Jovens
SÁBADO

A isto, respondeu Jesus: Em 
verdade, em verdade te digo 
que, se alguém não nascer de 
novo, não pode ver o reino de 
Deus. João 3:3.

DIA 19/04 
Fernanda Boechat Fonseca Fabri
Giovana Raimundo de Carvalho

DIA 20/04
Andrea Cristiane Alves
Donato Dona
Gerhardt Gerber
Maira Guilherme Lopes
Maria Elizabeth Massami Kobayashi

DIA 21/04
Ivanir de Souza Messas Ruiz
Thiago Marques dos Santos

DIA 22/04
Adelina Moreno Balduco
Ana Maria Pacher Rocha
Denise Sanches Romero
Fernando de Oliveira Ornellas Monteiro
Fernando Henrique Mizuno
Junot Cordeiro
Ronaldo Virginio dos Santos
Walter Marcondes Filho

DIA 23/04
Antonia Alice Romero
Gervásio Hitoshi Saito
Gilmara Alves Francisconi
Izanny de Andrade Carvalho
Julia Raimundo Carvalho
Marcilio Teles Dias
Sandra Scharer Teixeira

DIA 24/04
Elisa Carolina de Santi Nunes

DIA 25/04
Cicera Aparecida Galvão
Erica Soares Barbosa
Geraldo de Almeida Gerber
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Pr. Glenio Fonseca Paranaguá

Quando nos percebemos robustos entramos em perigo espiritual. Nada é mais 
perigoso para a vida de fé do que a autoconfiança. O Senhor disse a Israel sobre as 
questões ligadas à prosperidade e ao sucesso, logo que essa boa terra fosse possuída: 
guarda-te, para que não esqueças o SENHOR, que te tirou da terra do Egito, da casa 
da servidão. Deuteronômio 6:12. É fácil deixar o Senhor quando nos vemos senhores.

O risco de uma salvação pela graça, que não seja plena, é promover uma 
santificação pelos méritos. Israel, depois que entrou na terra que mana leite e mel, 
tornou-se nédio e ficou forte, desprezando, em seguida, à Rocha da sua salvação.

As pessoas que se acham sabidas costumam rebelar-se contra a graça plena. 
O apóstolo já dizia: o conhecimento traz orgulho, mas o amor edifica. Aqueles que 
supõem conhecer alguma coisa, na verdade, são ignorantes. 1Coríntios 8:1b-2.

Durante mais de 40 anos de ministério nessa igreja tenho assistido, em várias 
ocasiões, a este espetáculo bizarro. Vi muita gente se declarando salva pela graça 
tomar o caminho de uma santificação a muque. É a síndrome obesa de Israel, que ficou 
forte, musculoso e deu coices na plenitude da graça. Vê-se que a graça é insuficiente.

A presunção é a enfermidade da alma mais difícil de ser curada. Como o morto 
pode ressuscitar? É claro que não pode. Mas, depois de ter recebido a vida, ele é capaz 
de se desenvolver. Porém, quem vai evoluir na vida cristã? Esta é a pergunta que não 
pode ficar sem resposta. O que é vida cristã? Sou eu ou é Cristo vivendo em mim?

Muitos creem no monergismo da regeneração. Creem que só Deus pode dar vida 
ao morto em delitos e pecados. O que eles não creem, de fato, é que a vida dos salvos é 
a vida de Cristo. O cristianismo não se propõe em aperfeiçoar Adão ou reformar a carne. 
A obra de Cristo na cruz tem como alvo crucificar o velho homem e os seus feitos e, pela 
graça, substituir a vida adâmica pela vida da ressurreição.

Ouvi alguém argumentando que o novo nascimento era algo elementar. Não 
tenho dúvida, concordei. É o princípio. Mas aí, disse: precisamos evoluir. Quem vai 
evoluir e como? Eis a questão. É verdade que a vida cristã é: não mais eu, mas Cristo? E 
se for, como vamos resolver o problema da santificação? Por graça ou por mérito?

Lógico que é pela graça, mas… Lógico que o mas esvazia a graça. Não me apareça 
com graça complementada. Embora seja bom lembrar: a graça humilha o ser humano, 
sem torná-lo inoperante; por outro lado, o exalta, sem fazê-lo presunçoso de nada, 
uma vez que, nada que não seja gratuito será seguro para os pecadores.

Deus não negocia conosco, nem troca suas bênçãos por causa da nossa 
obediência. Na verdade, a obediência é uma consequência da graça de Deus, do começo 
ao fim. Vejamos como o apóstolo Paulo abordou o assunto da obediência. Assim, meus 
amados, como sempre vocês obedeceram, não apenas na minha presença, porém 
muito mais agora na minha ausência, ponham em ação a salvação de vocês com 
temor e tremor, pois é Deus quem efetua em vocês tanto o querer quanto o realizar, 
de acordo com a boa vontade dele. Filipenses 2:12-13. (NVI)

Fica claro aqui que a obediência é o resultado da obra de Deus na vida de Seus 
filhos. Não confundam o rigor acético ou o dever estoico com a obediência movida pelo 
amor de um filho que foi tratado, no íntimo, por este amor irrestrito do seu Pai. Por que 
Jesurun vivia dando coices? Primeiro, por causa da mentalidade servil. O servo obedece 
por mero dever ou por medo. Neste caso obedece de má vontade e reclamando. O 
dever pesa e o medo assusta e o cara fica com cara de desgosto.

DOMINGO 19/04
9h00 - Fernando Eduardo Prison
18h30 - Glenio Fonseca Paranaguá

DOMINGO 26/04
9h00 - Maurício Marcelo Torres 
18h30 - Glenio Fonseca Paranaguá

DOMINGO 19/04
9h00 - Silas e Mariza
18h30 - Silas e Mariza

DOMINGO 26/04
9h00 - Anderson e Maria
18h30 - Anderson e Maria

DIACONIAPREGAÇÃO

DISSE JESUS

PROGRAMA CAFÉ & FÉ
Você sabia que todos os sábados e domingos 
você pode assistir na TV programas produzidos 
pela PIB Londrina? Aos sábados acompanhe 
o programa Café&Fé às 10h00 na TV Tarobá 
Cascavel canal 06 e aos domingos você pode 
assistir ao Café&Fé às 08h10 na TV Tarobá 
Londrina canal 13. Fique atento e assista esses 
programas de forma inédita.

DOAÇÕES
A Primeira Igreja Batista em Londrina está 
disponibilizando a chácara Colina da Graça 
Rua Guilherme Farel, 230 Gleba Palhano das 
8 às 12 horas, de segunda a sexta feira para 
recebimento de alimentos e outras doações. 
Teremos um funcionário pronto a atender 
via interfone, o mesmo abrirá o portão e voce 
poderá deixar sua doação no estacionamento. 
Caso voce prefira contribuir monetariamente, 
disponibilizamos as seguintes contas: Bradesco 
agência 0560-6 c/c 79890-8 - Banco do Brasil 
agência 2755-3 c/c 16767-3, em nome da 
Igreja CNPJ 78.648.151/0001-48.

COMUNICADO IMPORTANTE!
Estamos num momento crítico e como igreja 
precisamos dar exemplo. O momento exige 
cuidados e posição. Por decreto do Governador 
ESTÃO SUSPENSAS TEMPORARIAMENTE AS 
REUNIÕES DA IGREJA, GRUPOS E OS CULTOS 
PÚBLICOS, E ATIVIDADES ADMINISTRATIVAS 
INTERNAS, ficando apenas as reuniões com 
as pessoas responsáveis pela transmissão 
dos cultos online. Pedimos aos irmãos que 
continuem em intercessão por este momento o 
qual nosso país esta passando. Informaremos 
em nossos canais e redes sociais quaisquer 
mudanças futuras em relação aos cultos 
públicos aqui no templo. Para mais informações 
acesse nossas redes sociais.
YouTube: PIBLONDRINA1
Instagram: piblondrina
Twitter: @PIBLONDRINA
WhatsApp\Telefone: (43) 99996-8579
E-mail: ministerial@palavradacruz.com.br

LIVRARIA PIB LONDRINA
Informamos a todos que as compras realizadas 
no site da Livraria PIB Londrina serão entregues 
assim que as atividades forem retomadas. 
Devido ao decreto Municipal (COVID-19) 
estaremos fechados. Retornaremos assim que 
as atividades da igreja estejam normalizadas. 
Desde já agradecemos a compreensão. Livraria 
PIB Londrina - WhatsApp (43) 3372-8921. 

OUVIDORIA
Se você tiver alguma sugestão ou reclamação 
sobre os assuntos da igreja poderá fazer através 
do email ouvidoriapib@palavradacruz.com.br 
Todos os emails deverão ser identificados!

CULTOS ONLINE
Acompanhe os cultos online em nosso canal 
do Youtube. Acesse www.youtube.com/
piblondrina1. O boletim dominical para 
acompanhar o culto da manhã está disponível 
no site da PIB www.piblondrina.com.br.
Horarios dos Cultos: 
Domingo Manhã: 9h00
Domingo Noite: 18:30
Toda terça e quinta-feira às 19h30 estamos 
transmitindo uma palavra ao vivo  no youtube/
piblondrina1. 



ANOTAÇÕESPREGAÇÃO DA PALAVRA

Fernando  Eduardo Prison

PASTOREANDO O CORAÇÃO DE SEU FILHO

Sobre tudo o que se deve guardar, guarda o coração, porque dele procedem as fontes da vida. 
Provérbios 4:23.

O termo pastorear significa domesticar, 
alimentar e guardar animais, ou seja, tem o sentido 
de cuidar deles com o objetivo de garantir-lhes 
bem-estar. A função de um pastor exige muita 
dedicação e amor no seu ofício. A imagem do 
pastor de ovelhas na Bíblia sugere esse cuidado, 
como também proteção, disciplina e orientação. É 
uma metáfora bastante utilizada nas Escrituras. 

O próprio Jesus Cristo descreveu-se 
como pastor de seu rebanho, no capítulo 10 
do Evangelho de João. Eu sou o bom pastor; 
conheço as minhas ovelhas, e elas me conhecem 
a mim. João 10:14. Pedro, na epístola que leva 
seu nome, também usa o verbo pastorear para 
descrever o cuidado dos presbíteros com o povo 
de Deus. ... pastoreai o rebanho de Deus que 
há entre vós, não por constrangimento, mas 
espontaneamente, como Deus quer; nem por 
sórdida ganância, mas de boa vontade. 1 Pedro 
5:2.

Jesus foi chamado de mestre pelos 
seus discípulos. Todavia, é a figura do pastor de 
ovelhas que mais se aproxima desse vínculo de 
cuidado. Em relação aos filhos, o cuidado dos pais 
com a sua prole é algo inerente à paternidade. 
Traz consigo esse sentido de zelo. Ser pai e ser 
mãe é, obviamente, cuidar dos filhos, zelando por 
suas vidas. 

Todavia, o que representa “zelo” para com 
os filhos pode ter conotações diferentes para cada 
pessoa. Para alguns pais, significa educar os filhos 
de maneira ética; para outros, colocar os filhos em 
uma boa escola; desenvolver as habilidades como 
música, esportes, leitura; educar os filhos para 
que se tornem adultos moralmente responsáveis; 
criá-los para que obtenham sucesso profissional; 
cuidar do aspecto psicológico; torná-los pessoas 
felizes; ou, ainda, tudo isso junto.

Muito embora todos esses cuidados na 
criação dos filhos sejam importantes, a grande 
dificuldade para os pais está em reconhecer que 
o maior zelo que podem ter por eles é livrar seus 
corações da escravidão do pecado. Como pais, 
temos a tendência de olhar apenas para o exterior, 
ignorando o fato de que o comportamento do 
homem é um reflexo do seu interior. Portanto, 
pastorear o coração dos filhos é o maior desafio 
da paternidade. 

Não se iluda: de nada adiantarão seus 
esforços para que seu filho tenha o melhor 
estudo, seja um músico talentoso, conquiste um 

destaque no esporte, seja moralmente correto, 
alcance o equilíbrio psíquico, transforme-se num 
profissional de sucesso, seja um adulto feliz; mas, 
possuir um coração distante de Deus.

Jesus censurou os fariseus por causa de 
sua hipocrisia. Hipócritas! Bem profetizou Isaías 
a vosso respeito, dizendo: Este povo honra-me 
com os lábios, mas o seu coração está longe 
de mim. Mateus 15:7/8. Podemos até acreditar 
que nosso lar seja cristão, contudo, nossos filhos 
estarem distantes do Senhor. Isso é mais comum 
do que você imagina.

Se existe algo com que os pais 
estão frequentemente preocupados é com 
o comportamento dos filhos. Obviamente, 
ninguém gosta de filhos mal comportados, que 
são desobedientes, hipócritas, respondões, 
egoístas, que desonram os pais com palavras 
e ações. Diante deste cenário desanimador, 
os pais clamam por socorro, fazendo qualquer 
coisa para que o comportamento de seus filhos 
seja transformado. O problema está no foco a 
ser combatido. Os pais olham para os sintomas, 
em vez da causa. Estão, na maioria das vezes, 
combatendo a febre, em vez daquilo que está 
causando a infecção. 

Para muitos pais, infelizmente, cuidar dos 
filhos significa provê-los materialmente e reagir 
ao comportamento inapropriado deles. Ou seja, 
atuam apenas na hora que o problema surge. A 
questão é que isso se torna cansativo, tanto para 
os pais como para os filhos, e de pouco proveito 
para o desenvolvimento destes. Para uma 
paternidade saudável, é necessário pastorear o 
coração dos filhos. Como dito acima, pastorear 
exige dedicação e amor, e não apenas reagir às 
atitudes rebeldes dos filhos. 

Por causa do pecado, o ser humano nasce 
auto-orientado, ou seja, todos os seus impulsos 
são dirigidos a si mesmo. Desde que nascem, os 
filhos são egoístas e, ao mesmo tempo, rebeldes 
a Deus, por conta de sua natureza adâmica. 
Sabemos que a salvação é pela graça, mediante a 
fé em Jesus Cristo (Efésios 2:8/9), e que também 
é uma experiência pessoal. Até que haja uma 
intervenção divina nesse filho, o seu coração 
continuará rebelde e sua vida, egocêntrica. O 
que não significa que, como pais cristãos, não 
devamos cuidar desse aspecto. 

Pastorear o coração do filho é conduzir 
esse coração em direção a Deus, na segurança e 

esperança de que nossos filhos são herança do 
Senhor (Salmo 127:3), que o desejo de Deus é 
que nenhum se perca e que todos sejam salvos 
(Mateus 18:14, João 6:39) e que os filhos sejam 
ensinados do Senhor e terão paz (Isaías 54:13).

O coração é o centro da vida e, por isso, 
devemos focar nossa atenção nele. Sobre tudo o 
que se deve guardar, guarda o coração, porque 
dele procedem as fontes da vida. Provérbios 
4:23. Tudo flui a partir do coração. O que quer 
que o coração dos nossos filhos ame, seus 
ouvidos ouvirão, seus olhos verão e suas ações 
serão manifestas. As atitudes e as expressões 
dos filhos refletem o que está dentro do coração 
deles. Se a fonte está poluída, a infecção se 
espalha e a ferida é exposta. 

A Bíblia nos adverte a evitar um coração 
fingido (Salmo 12:2), um coração duro (Provérbios 
28:14), um coração orgulhoso (Provérbios 21:4), 
um coração incrédulo (Hebreus 3:12), um coração 
frio (Mateus 24:12) e um coração impuro (Salmo 
51:10). Você pode imaginar o que um coração 
com essas características pode produzir? Este é, 
sem dúvida, um coração distanciado de Deus. O 
resultado é caos e confusão. 

Jesus também disse: ... porque, onde está 
o teu tesouro, aí estará também o teu coração. 
Mateus 6:21. O tesouro significa aquilo que é 
precioso, aquilo que é estimado. Esta é uma 
maneira de identificar o que descreve o nosso 
coração e também o coração de nossos filhos. 
Se compreendermos que as afeições decorrem 
do que está no coração, também entenderemos 
a razão das atitudes e dos comportamentos. O 
que governa o coração de seu filho pode ser um 
pequeno ídolo.

A idolatria sempre existiu na humanidade. 
Tanto que o primeiro mandamento do Senhor é: 
Não terás outros deuses diante de mim. Êxodo 
20:3. A questão é que temos uma compreensão 
equivocada sobre os ídolos e achamos que 
eles são apenas aqueles em forma de imagem 
ou escultura. Mas os piores ídolos são os do 
coração. O ídolo nada mais é que um falso deus. 
Nosso coração diviniza certas coisas boas e as 
transforma no centro da nossa vida, porque 
achamos que nelas poderemos encontrar 
satisfação (felicidade e prazer), segurança 
(proteção) e significado (identidade), fazendo 
dessas coisas falsos deuses. Isto ocorre conosco, 
mas também com nossos filhos com muito mais 
frequência, por causa de sua imaturidade. É 
papel dos pais sondar o coração dos filhos para 
descobrir que ídolos podem estar tomando lugar 
e governando suas vidas.

Como pais cristãos, precisamos corrigir 
o comportamento de nossos filhos. Claro. Mas, 

também e principalmente, direcionar as atitudes 
do coração. Mostrar não apenas o que deve ser 
feito, mas o porquê de seus erros e acertos, as 
motivações internas. Nossos filhos precisam 
entender o que fizeram de errado, mas também 
porque fizeram algo de errado. 

Jesus disse: Pois, de dentro, do 
coração da pessoa, vêm maus pensamentos, 
imoralidade sexual, roubo, homicídio, adultério, 
cobiça, perversidade, engano, paixões carnais, 
inveja, calúnias, orgulho e insensatez. Todas 
essas coisas desprezíveis vêm de dentro; são 
elas que os contaminam. Marcos 7:21/23. Essa 
compreensão os levará a guardar o bom tesouro.

Tedd Tripp, pastor norte americano, 
explica o que é pastorear o coração da criança: 
A melhor descrição das atividades do pai em 
relação ao filho é “pastorear”. O pai é o guia do 
filho. Este processo de pastorear ajuda a criança 
a entender a si mesma e ao mundo em que 
vive. O pai pastoreia o filho através da avaliação 
deste e de suas reações. Ele o pastoreia a fim 
de que entenda não apenas “o que” de suas 
ações, mas também o “porquê”. Como pastor 
de seu filho, você quer ajudá-lo a entender a 
si mesmo como uma criatura feita por Deus 
e para ele. Você não pode mostrar-lhe estas 
coisas meramente pela instrução; deve guiá-lo 
no caminho da descoberta. Precisa pastorear 
seus pensamentos, ajudando-o a aprender 
o discernimento e a sabedoria. ... Pastorear 
envolve investir sua vida em seu filho, através de 
uma comunicação aberta e honesta que expõe 
o significado e o propósito da vida. ... Valores 
e vitalidade espiritual não são simplesmente 
ensinados, mas assimilados.

O salmista diz que: O temor do SENHOR 
é o princípio da sabedoria. Salmos 111:10a. 
Pastorear o coração dos filhos é conduzir suas 
vidas no temor a Deus. 

Para pais cristãos, pode ser frustrante 
querer “preparar” os filhos para o mundo, porque 
eles nunca estarão plenamente prontos. O que 
devemos fazer é pastorear o coração deles, 
orientando-os a Deus. Pois somente assim, eles 
estarão seguros, apesar de inseridos num mundo 
caído. Amarás, pois, o SENHOR, teu Deus, de 
todo o teu coração, de toda a tua alma e de 
toda a tua força. Estas palavras que, hoje, te 
ordeno estarão no teu coração; tu as inculcarás 
a teus filhos, e delas falarás assentado em tua 
casa, e andando pelo caminho, e ao deitar-
te, e ao levantar-te. Deuteronômio 6:5/7. O 
conhecimento acerca de Deus virá do anúncio 
do Evangelho pelos pais aos filhos e de sua 
caminhada juntos. Que o Senhor nos capacite 
nessa tarefa, mediante sua infinita graça.

www.piblondrina.com.br


